

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

MODO DE HACER LA SUSCRICION
Entregando su importe en Madrid, o envián-
dole en metálico, libranza o sellos de correo,
a la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

ANXIV.—NUM. 1,045 DE MADRID. MADRID.—LUNES 5 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta de ayer no contiene ninguna disposición de interés general.

El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa con fecha 12 de julio próximo pasado, que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Ha sido promovido al empleo de capitán de fragata el teniente de navío D. Manuel Belando y Paz, y a este empleo el alférez de navío D. Joaquín Aguirre y Juanao.

Ha sido nombrado asesor de Marina del distrito de Blancas el letrado don Juan Cabañas y Rabasa.

En la subasta celebrada el 30 de julio para la adquisición de créditos de la deuda del personal, y en la cual se había fijado el tipo de 21,25 por 100, se admitieron diez proposiciones importantes 4.740,581 rs. nominales. En la que se celebró el 31 para la adquisición de deuda consolidada y diferida, se admitieron en la primera once proposiciones por valor nominal de 8.016,621, y en la segunda siete, importantes 9.204,794.

No es cierto que sea en los solares inmediatos a la puerta de Bilbao, conocidos con el nombre de los Pozos de la nieve, en donde va a construirse un nuevo circo ecuestre para la compañía del Sr. Ciniselli. El nuevo edificio, que como construido ad-hoc reunirá excelentes condiciones de ensanche, elegancia, comodidad y ventilación, se va a levantar en el paseo de Recoletos, frente a la Veterinaria, en el espacio que ha dejado el remolimiento de la tapia del convento de las Salesas, quedará completamente habilitado para principios de abril próximo.

Han empezado ya las obras de la estación de primera clase que debe levantarse en Reus, para el servicio de la línea férrea de Montblanch. Parece que será un bello y grandioso edificio, pues según se asegura, habrá muy pocas en España que le aventajen en lujo y espaciosidad.

Ha sido presentado en la junta consultiva de Guerra, un modelo de camilla, construido en Francia. Cada vara de los costados consta de dos piezas muy fuertes guarnecidas de hierro en sus extremos. Para unirlos se encaja una pieza en otra, y queda perfectamente segura la vara. Tiene varias anillas, y el lienzo completamente sujeto. Entre los dobles palos va una pequeña mochila para el uso del soldado de sanidad, y como estos se afirman

por medio de correas a los costados o lomos de la mochila, ni esta ni las varas embarazarán al soldado, siempre que este vaya sin armas. El todo pesa unas doce libras. También leemos en los periódicos de la Habana que se había presentado un modelo de camilla cuya lona puede servir así de tienda de campaña como de hamaca y de camilla.

El periódico piemontés la Nueva Europa, después de haber contado, con una alegría indescriptible, que Garibaldi en Caprerá come en un mismo plato con un perro y una gata, exclama: «¡Qué carácter tan angelical el de nuestro grande hombre!»—Nos parece mas natural, dice El Contemporáneo de Florencia, exclamar: ¡Ah y cuán fácilmente se familiariza nuestro héroe con todos los animales!»

No es solo el sol de España el que inflamando la sangre ha contribuido a los horrendos crímenes que en estos días lamentamos. Bajo el cielo nebuloso de la Inglaterra han tenido lugar recientemente catástrofes espantosas. Un padre, descargando golpes traidores y asesinos contra su hijo para heredarlo; dos sujetos de la buena sociedad encerrándose en un suntuoso estrado y haciéndose pedazos como dos salvajes; un cirujano asesinando profesionalmente un enfermo; una hija atacando a su anciana madre con una cachiporra; varios maridos asesinando a sus esposas; un estudiante matando a otro estudiante; una pobre joven estrellada por su caballo contra un enverjado en Gatonsgare; todo esto y mucho mas dice una carta de Londres que ha traído envuelto en su cola de fuego el huésped nocturno que hace pocas noches hizo admirar su terrible crin de electricidad en los espacios infinitos.

Algunos amigos del Sr. Calvo Asensio obsequiaron a este antes de su salida de Valencia para esta corte, con un magnífico almuerzo en el casino quinta que el Sr. Cabrero, rico editor valenciano, posee en la vega de Valencia. Hallábase representadas en el banquete las clases medias por algunos de sus profesores de Valencia; la literatura por algunos escritores conocidos, y la fracción progresista del ayuntamiento por tres de sus concejales. Estaban además allí el Sr. Peris y Valero, diputado por la capital, el señor Salmerón y Alonso, concejal del ayuntamiento de Madrid, el escritor democrata D. Roque Barcia y otras personas.

A Revoluzao do Setembro dice que España es la única nación de Europa en que hay ejecuciones políticas. Pinielis y Cialdini tiene Europa, que podrán

responder si lo que dice el periódico portugués es ó no cierto.

Por noticias telegráficas recibidas el 1.º en Lisboa, se supo que la tranquilidad se había restablecido completamente en el Algarve.

El coronel D. Francisco Fort, comandante de los voluntarios catalanes durante un corto período de la guerra de Africa, ha regresado a Barcelona de Santo Domingo, en cuya posesion española, así como en Cuba ha estado algún tiempo.

El 5 ha debido verse en la sala segunda de la audiencia de Barcelona, el incidente sobre nulidad de procedimientos, en la ya célebre causa que se sigue sobre usurpacion del estado civil de D. Claudio Fontanellas.

Han sido conducidos a Málaga en estos últimos días otros 26 presos precedentes de Saucedo, y complicados al parecer en los sucesos de Loja.

Leemos en un periódico de Alicante del 3: «Ayer se suscitó una grave cuestión cuyos resultados pudieron ser muy lamentables a consecuencia de haberse negado uno de los curas de esta capital a dar sepultura al cadáver de un niño, porque el padre de este carecía de los medios materiales para satisfacer en el acto el importe de los derechos del entierro. El señor gobernador, a quien acudió en queja el interesado, después de cerciorarse por informe del facultativo de beneficencia comisionado al efecto, de que el cadáver se encontraba ya en estado de descomposición, ordenó a la autoridad eclesiástica que dispusiese en el acto el entierro y mandó al mismo tiempo instruir el oportuno expediente en averiguacion del hecho, para en vista de su resultado exigir la responsabilidad correspondiente.»

Ocupándose de las cuentas de la guerra de Africa, pregunta un periódico, si de las 21,000 mantas compradas en Francia hubo algunas que tuvieron el valor de 25 frs. En primer lugar no fueron 21000 mantas las compradas en Francia; y en segundo, ninguna tuvo el valor de 25 frs., o sea 95 rs., puesto que las mas caras salieron a 40 reales, que es mucho menos de la mitad de lo que dice. Las inglesas puestas en Cádiz, salieron a 35 rs. 88 céntimos, habiéndose tomado de estas últimas cuantas fuese posible adquirir. Con respecto a los banquillos ingleses, podemos asegurar que son magníficos en material y construcción, y su precio sale a 30'30 rs. el par, es decir, 10 reales por término medio mas baratos de los mas económicos de los adquiridos en España en todos los tiempos.

La galleta inglesa ha sido mucho mas barata que la española, a pesar de que la embajada en cajones fuese de mas precio que la que lo estaba en barriles; pero de todos modos, salió 10rs. próximamente mas barata por quintal que la adquirida en Sevilla, sin contar los trasportes de esta última.

Desde 1.º del próximo setiembre comenzará a publicarse en Barcelona el nuevo periódico de intereses materiales, que hace tiempo se anunció, bajo el título de El Lloyd español.

En las casas de maternidad de la provincia de Córdoba había el mes de julio pasado mas de ochocientos acogidos.

Las entradas de trigos, dicen de Málaga, son bastante cortas en la actualidad a causa de haberse retrasado la siega en algunos puntos por falta de jornaleros; es de creer sin embargo, que pronto se remedie este mal y lleguen a la alhóndiga grandes partidas de cereales, teniendo en cuenta que la recolección en casi toda Andalucía ha sido muy abundante.

El ilustrado periódico Revista de telegramas que se publica en esta corte, describe la manera ingeniosa de que se han valido los individuos de la seccion telegráfica de Málaga que acompañaban a una columna de las de operaciones, con objeto de comunicar directamente con aquella ciudad. Desprovistos de aparatos de receptor sin pila alguna y hasta sin manipulador, solo con una aguja Wheatstone recibieron y comunicaron despachos durante varios días: he aquí la manera. Se usaron los polos de la pila establecida en Málaga a los hilos directo y escalonado, empalmado luego a los extremos respectivos dos trozos de hilo cubiertos de gutta-percha que unidos despues por sus extremos cerraban el circuito completamente; cuando querian comunicar bastaba unirlos y separarlos rápida y convenientemente y a la manera como se haria con un manipulador ordinario; cuando por el contrario trataban de recibir, colocaban entre estos hilos la aguja Wheatstone, de modo que quedando el círculo cerrado y pasando las corrientes por dicha aguja les indicaba esta por sus movimientos las letras y combinaciones de palabras.

El 28 se cometió un robo en la iglesia de Begona. Entró una mujer en el templo, y viéndose sola, subióse al altar mayor, arrancó dos ángeles del tabernáculo y una estatua de la Fé que coronaba su cúspide, abrió el sagrario, y lo halló vacío, intentó hacer pedazos años adornos de plata sin poderlo con-

seguir y se llevó además una alfombra del altar.

Dícese que el sacristán vio salir del templo a esta mujer con un envoltorio; pero que no sospechó siquiera que pudiese ser el resultado de un robo.

La infeliz se llevó chasco; porque creyendo apoderarse de maticos pedazos de plata, solo arrancó huecos trozos de metal plateado y de madera, por cuanto las estatuas ya dichas son de estas materias.

El banco de Jerez contaba al finalizar el mes de julio con un capital efectivo en caja de 3.749,443 rs.

El 1.º salió de la tesorería de Alicante para la de Murcia una conducta de 700,000 reales. Con aquella cantidad se completa la de veinte millones que han salido de la misma tesorería en los meses que van transcurridos de este año.

La vista de las denuncias pendientes de La Discusion, señalada para el lunes, se ha aplazado para el jueves 8 del corriente.

En la exposicion universal de Londres para el año 1862 se reserva un departamento destinado exclusivamente a los libros y material destinado a la educacion y enseñanza de la niñez. Estos objetos son los que constituyen la clase 29 de dicha exposicion, y esperamos que no serán los maestros de España los últimos que figuren entre los de las demás naciones, deseosos de acreditar su celo y laboriosidad.

El distinguido escritor y poeta salmerino D. Juan Martínez Villergas, cuyo reciente regreso hemos anunciado, ha tenido la atencion de remitirnos un ejemplar del periódico La Charanga, y otro de la novela La vida en el bolsillo, cuyas obras dió a luz durante su permanencia en la Habana. Nos limitaremos a decir que están perfectamente impresas, y que en La Charanga ameniza su lectura un gran número de caricaturas grabadas y litografiadas. Recomendamos a nuestros lectores la adquisicion de ambos libros, dignos indudablemente de la reputacion de su autor. Hallanse de venta en las librerías de Moro, Puerta del Sol; Guesta, calle de Carretas; Bailly-Bailliere, calle del Principe, y Lopez, calle del Carmen.

Los pedidos de provincias se dirigirán al Sr. Villergas, calle de Noblejas, núm. 3, principal.

El capitán de marina D. Miguel Lobo propone en un artículo publicado en La España la formacion de una Caja de ahorros de la gente de mar en cada una de las capitales de los tercios maritimos con sucursales en las de las respectivas provincias. Hé aquí los medios:

AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

—¿Seria cierto? ¿Estaria yo en efecto dormido? Mi corazon me decía lo contrario; pero yo dudaba, sin tener confianza en mis propias impresiones.

—Mas valdria... continuó la señora Vincent, que os fueseis a dormir a vuestro cuarto; de esta manera seria mas cierto vuestro reposo y no turbarais el de vuestro joven amo.

Liban no tuvo nada que oponer a esta lógica, pero se accurró en mi sillón. Supuse vagamente que mi enfermera tenia interés en alejar a Liban, y mi pensamiento volaba con la celeridad del rayo de ilusion en ilusion.

Sin el roce del traje de seda, que permanecía como una cicatriz en mi conciencia, hubiera rechazado como ilusoria la fantasmagoría de aquella noche. El ruido de la seda era la única prueba material que yo tenía, como si la vision hubiese dejado en mi cuarto olvidados sus guantes ó su pañuelo de la mano. Recordaba perfectamente que el ruido de la seda había precedido a la aparicion, a Sofia que llevaba un vestido de glase negro. Liban salió un rato de mi cuarto al

despuntar la aurera, y al punto llamé junto a mí a la señora Vincent.

—¿Os he pedido de beber esta noche? le pregunté.

—Si señor, y si lo recordais, estais salvado, gracias a Dios!

—E hizo con devoción el signo de la cruz, porque aquella honrada mujer se interesaba verdaderamente por mí.

—Es que, le dije fijando la vista en su semblante, recuerdo otra cosa mas. Palideció, y despues toda la sangre se agolpó a su rostro.

—Que el Sr. Liban os ha despertado, ¿no es cierto?

—Le hice seña para que se aproximara mas, y cuando estuvo cerca de mí:

—¿Cuánto tiempo hace, le pregunté muy bajo, que Mr. Nelson Manby y su esposa están en París?

—A esta pregunta un suspiro desahogó su pecho.

—¿Qué había temido? Si mi cabeza hubiera estado mas fuerte, podía haber sacado gran partido de su turbacion.

—Dos meses... tres acaso... no lo sé bien.

—¿Conservais todavía relaciones con Mad. Manby?

—¡Pobre hija mía! seria muy ingrata si su nombre no se mezclase todos los días a mis oraciones... La familia D'Abou ha sido la Providencia de mis hijos.

—Lo sé... ¿y veis con frecuencia a Mad. Manby?

—La señora Vincent vaciló.

—Respondedme con franqueza, exclamé.

—¿Y por qué no seria franca con vos? replicó ella con espansion. Os he conocido tan niño, vuestro padre nos hizo tanto bien!... Si no voy con mas frecuencia a ofrecer mis respetos a la señorita Sofia... a Mad. Manby, pues que este es su nombre... es que aquel señor inglés parece tan serio, tan orgulloso... ¡dícen que es tan rico!... Si la señorita Sofia... Mad. Manby, necesitase quien la cuidara y la amase, la veria con mas frecuencia.

Esta relación tenia gran apariencia de verdad, y no obstante pregunté:

—¿Cuánto tiempo hace que visteis a Mad. Manby por última vez?

—Mi enfermera meditó un momento y dijo con firmeza:

—Havá unas tres semanas.

En esto Liban entró con el doctor, que encontró en mí, mas fiebre que la vispera. Formuló ese día una de sus órdenes mas importantes, y se retiró despues de haberme manifestado que tenia que ir a casa de una marquesa de un embajador, de un alto empleado y de una bayadera de la Opera, cuyos gastos eran satisfechos por tres banqueros. ¡Angel de candor!

Pasé bien el día, meditando en mi sueño con un placer infantil: mi oído repetía sin cesar el rumor de la seda, y cuando se posaba mi vista en el cortinaje, veía entre sus pliegues la cara de mi ángel.

Liban me habló varias veces sin obtener contestacion, porque yo anhelaba reencentrarme en mi mismo, deseando en cambio hablar a solas con la señora Vincent: yo me calentaba la cabeza por alejar con un pretexto al pobre Liban, cuyo celo asiduo me abrumaba en aquella ocasion.

Juan se estremecía, Elena, cuando yo le contaba aquella noche de fiebre: él, tan joven, tan esforzado, tan acostumbrado a oponer su vigor a rudas pruebas, palidecia al escucharme. Hay sentimientos que se espresan mejor que se escriben, y a cuyo solo relato la emocion se despierta. Si estuviésemos a mi lado, sentada cerca de mí, os explicaria mi angustia, mi ventura, y entonces no os asombrarais de la importancia que doy a este sueño, adivinando en el eco de mi voz y en la espresion de mi rostro que este sueño es una de las mas bellas páginas de mi historia.

Aguardé todo el día, y a las cinco, cuando Liban salió a comer, llamé a mi enfermera con tal impaciencia, que acudió presurosa, esclamando:

—¿Estais peor!

—En efecto, ¡se trataba de mi salud!

—Sentaos a mi lado, esclamé, y hablémos de lo pasado... El recuerdo del jardín, de la casa... ¡os echais a reír!

—Sí, del jardín que mi pobre Vincent cuidaba.

—¿Y la cabra! ¿Cuán linda era!

—La trajeron de Corega. Sí, era muy linda, preciso fue tener un alma muy mala para matarla.

—¡Matarla! esclamé con tanto horror como si se hubiese tratado de una criatura humana: ¿Quién ha muerto la cabra de Sofia?

—El rostro de la señora Vincent se entristeció, y dijo secamente:

—Le mismo era de la señorita Sofia, que de los demás... no es que acuse a Mr. Eberhard de haberla muerto a propósito... pero la dió tantos puntapiés un día, que el pobre animal sobrevivió quince días.

El nombre de Eberhard me oprimió el corazon. ¡El había muerto la cabra! Su imagen pasó ante mí atizando el édico mortal que le profesaba.

—Mi enfermera presigió:

—Hé ahí un hombre a quien no se podría hablar si las palabras valiesen dinero!

—¿Se ha hablado mucho de él?

—No, se decía de él que tenia grandes necesidades... todos los borrachos

en su concepto, adecuados para establecerlas y sostenerlas. Primero, el auxilio del gobierno, facilitando de momento el capital...

La salud de nuestros soldados en Cochinchina no había decaído, según dice La España Militar, en los primeros días de junio...

D. Manuel Ossorio y Bernard acaba de remitir al maestro Verdi los dramas Macías, de Larra, y D. Alvaro, del duque de Rivas...

La Pietra infernale, periódico liberal de Nápoles, dirige el siguiente apóstrofe a los libertadores de aquel desventurado país: «Gobierno piomontés, no te temo desde que ya no te estimo...»

Hace pocos días hubo en Nápoles una demostración de las que abundan allí. En el momento en que un batallón de la Guardia nacional desfilara por la calle de Toledo...

Desgraciadamente los crímenes no abundan menos en el extranjero que en nuestro país. Un tal Hillan, del condado de Cambridge, tuvo hace dos ó tres días una disputa con su mujer...

vicción, le ha sido impuesta la pena de muerte. Dos jóvenes de un colegio de Liverpool se pusieron a representar una tragedia, entusiasmando uno de ellos...

La junta municipal de beneficencia de esta corte ha acordado que, además de la consulta pública para toda clase de enfermedades, que se halla establecida en todos los distritos...

La Correspondencia sostiene que ha costado, recibido y redactado, varios despachos telegráficos que otro periódico se toma la libertad de reproducir...

A la junta de la compañía constructora del ferro-carril de Barcelona a Zaragoza, que fué recibida en esta última ciudad por el arzobispo de la diócesis...

Han llegado a Zaragoza el Sr. don José Marco y su esposa, la distinguida poetisa doña María del Pilar Sinués. Su permanencia en esta población, dice el periódico de aquella ciudad...

La Correspondencia portuguesa ha mandado ya a Oporto las medallas para que sean distribuidas entre los esposos. Dichas medallas tienen en el anverso los dos escudos de armas de España y Portugal...

Después de mas de un año de suspensión ha vuelto a publicarse en Barcelona la Revista industrial, órgano

de los adelantos y descubrimientos de la industria.

Para trage de visita, de señora, lo mas nuevo del Correo de la moda, es un vestido de glassé, color de malva, guarnecido el bajo de la falda de dos cintas de encajeadas, bota de lobo...

Traje elegante de campo es un vestido de muselina, con lunaretes bordados y viso de tafetan color de rosa; el cuerpo va abotonado por delante...

Una carta de Madrid publicada por el Diario de Barcelona, dice entre otras cosas: «Los ataques verdaderamente indignos que al gobierno de España vienen dirigiendo los periódicos franceses y belgas...

Segun El Siglo Médico, las enfermedades reinantes en el último setenario, fueron escasas en número y bastante benignas...

El Sr. D. Santiago Rodríguez, médico mayor del cuerpo de Sanidad militar, se encuentra actualmente en París comprando, por encargo del señor director del ramo, una buena colección de instrumentos de cirugía para el servicio de los hospitales militares...

pruebas suficientes en que fundar mi aserto.»

En la tarde del 31 del pasado julio, se ensayaron en el teatro del Real de Valencia, ante una comisión compuesta del presidente y varios individuos de la sociedad valenciana de Agricultura...

El día 1.º del actual empezaron en la estación del ferro-carril de Alicante y Zaragoza los trabajos para la construcción de la Aduana y los Docks de Madrid. Aunque la compañía ha adquirido el área de un millón y tantos mil pies...

La cuestión del tandeamiento de aguas del rio Monnegre, en la provincia de Alicante ha llegado a tomar proporciones tales que la autoridad civil háse visto en la necesidad de enviar una seccion de la guardia civil para llevar a cabo aquel servicio...

El 15 de este mes va a publicarse en Málaga un nuevo periódico titulado El Imparcial.

El pan ha subido de precio en Málaga, pagándose ahora un cuarto mas en libra.

A juzgar por lo que anuncia la prensa y las cartas particulares del imperio vecino, es cosa resuelta la ida del rey de Prusia al campamento de Chalons, y mas tarde a Paris.

Segun El Siglo Médico, las enfermedades reinantes en el último setenario, fueron escasas en número y bastante benignas, exceptuando algunas calenturas gástricas que terminaron en tifoideas...

El Sr. D. Santiago Rodríguez, médico mayor del cuerpo de Sanidad militar, se encuentra actualmente en París comprando, por encargo del señor director del ramo, una buena colección de instrumentos de cirugía...

acompañar su hijo político el Dr. Diaz Benito, que ha ido a la capital de Francia con el objeto de examinar los museos anatómicos, y de presentar a las personas inteligentes una magnífica colección de familias fotográficas...

La sociedad de medicina de Amiens adjudicará, en su sesion pública del año 1862, una medalla de oro de valor de 200 francos al autor de la mejor memoria que se presente sobre el siguiente punto: «De l'hygiene des ouvriers occupés dans les filatures.»

Ha sido nombrado facultativo del 3.º batallón de marina el médico provisional D. Marcelino Areal.

Ni en España ni en ningún punto de Europa hay indicios de que este verano aparezca la terrible epidemia que nos atrevemos a nombrar.

Una correspondencia de Paris dice que se habian recibido noticias de haber estallado una insurreccion en el Cáucaso, y que los rusos habian experimentado pérdidas. Este acontecimiento, si resulta cierto, pedirá influir, añade la misma correspondencia, en favor de la Polonia...

Continúa reuniéndose en Málaga todo el material necesario para proceder con la mayor actividad a la extracción de los vapores Genova y Guillermo III.

El ayuntamiento de Vigo ha solicitado de S. M. la cesion del edificio que fué cuartel del Oterio, para establecer en él las escuelas públicas del centro de la ciudad.

Es positiva y oficial la noticia de que el día 9 del corriente quedará al fin abierta al público la seccion del ferro-carril del Norte de Madrid al Escorial.

Ayer a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres 4. Contestando lord Palmerston a una interpelacion, ha dicho que espera que Marruecos pagará la indemnizacion estipulada a España y esta evacuará entonces a Tetuan.

Agram 3. La Dieta de Croacia se niega a enviar diputados al Reichsrath. Nápoles (sin fecha) Disminuye la reaccion.

La sociedad para la educacion popular, fundada en esta corte por D. Vicente Flores, aprovechando los viajes que en la presente estación hacen algunos de sus socios fundadores, ha delegado a estos para que procuren crear sociedades auxiliares en otros puntos,

tienden siempre sed... no sé si todo lo que se decía era cierto; pero el baron de Haynard le soltó una vez en el jardín, diciéndole que había robado a su mujer.

—Sofía, ¡baluceé, se parece a ese retrato. —No tanto Sofia como... —Se interrumpió cortada, y murmuró: —La baronesa se parecia tambien... —¡Todas son bellas en esa familia! —Sin duda no habia sido esa su primera idea; pero yo tenia mi plan, y proseguí.

porque os acordareis que me ocupé de ella, ese retrato era mi modelo. —La señora Vincent meditó un momento, y añadió: —Pues no hay necesidad de dar veinticinco lises; se que sois incapaz de hacer un mal uso; yo me quedo con las llaves cuando las señoras van al castillo del baron de Haynard.

Yo habia dicho bien: estaba mejor, pero mi convalecencia fué larga y peligrosa, y los síntomas nerviosos me acometian sin cesar, trasportándome al estado de aquella noche de fiebre en que se me apareció la hermosa vision. El pensamiento de Sofia vivia dentro de mí, ó mas bien, yo vivia por el pensamiento de Sofia.

un bosquejo de él. Los maestros del arte y el gran Nadar mismo, no sostienen otra opinion; pues bien, la copia del retrato era mas bella que el retrato mismo. —Había en la fotografia algo de vivo y animado que a la pintura faltaba; y en una palabra, la fotografia reproducía mas bien mi aparicion que el retrato; mi querida aparicion que el sueño de aquella noche de estravió.

Y así se ha verificado ya en Alicante, asociándose suficiente número de personas respetables que se constituyeron definitivamente y celebraron la junta de instalación el 29 de julio último, en el salón del consulado de dicha ciudad. En Barcelona, Valencia, Sevilla y otras capitales se están preparando los trabajos convenientes para el mismo objeto.

Anteayer tarde fueron los señores duques de Tetuan a su posesión de Somosaguas, donde permanecerán ayer.

En Tetuan, Ceuta, Algeciras y sus contornos se disfrutaba anteayer completa tranquilidad.

Igualmente se disfruta completa tranquilidad en la Península, según despachos de ayer.

El capitán general de Granada aprobó anteayer el sobreseimiento de las causas que se seguían en Málaga contra Juan Gomez Sanchez y Francisco Leal Sanchez.

Las dos causas remitidas a consulta al Tribunal Supremo de Guerra y Marina han sido ya devueltas al capitán general de Granada. Los reos Francisco Retamar y Francisco Perez Pascual (a) el Papelero, han sido condenados a cadena perpetua.

La Gaceta del Pueblo, periódico de Turin, ha publicado un artículo fulminante contra los diputados y senadores de las Dos-Sicilias, que abusan de su pase de circulación y aun comercian con él. Sin escribir nombre alguno, designa del modo mas transparente a un diputado que ha enseñado su medalla de tal en la estación del ferrocarril, al mismo tiempo que se daba pasaje gratis a una mujer vestida de hombre que le acompañaba, y a la que habia dado su pase. En seguida cita la Gaceta a un senador, antiguo ministro, que trataba de proporcionar a su hijo el derecho de viajar gratis como senador, en tanto que el viajaba con el pase de ministro. Por último, refiere otros tres ó cuatro casos del mismo género, y a cual mas escandalosos. Esto ha producido gran escándalo, y Crespi exige a la Gaceta que diga claramente los nombres de los culpables. En las salas de conferencias del Congreso se han celebrado con este motivo varias reuniones, y se trata de hacer dimitir a los acusados. Este suceso va a abrir un nuevo abismo entre los diputados de las Dos-Sicilias y los piemonteses.

Probablemente saldrán para Santander mañana los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia. El señor Negrete volverá el 15 con S. M. y el Sr. Salaverria permanecerá en aquella provincia algunos dias mas a fin de tomar los baños de Viesgo.

Van a publicarse en Portugal tres libros del justamente afamado escritor Camilo Castello Branco, titulados Años de prosa, Dove casamientos felices y La novela de un hombre rico.

El folleto del Sr. D. Pio Gullon, titulado La fusion ibérica, ha causado gran irritacion en Portugal.

Las obras en el arsenal del Ferrol siguen su curso ordinario: la fragata Patrocinio y la goleta Santa Lucia, en construcción, se hallan muy adelantadas y pronto se votarán al agua: está en quilla la fragata blindada Tetuan; la Lealtad se encuentra en dique, formando en cobre, montando sus máquinas y concluyendo su habilitacion para hacerse a la mar: la urca Pinta está reparando su arboladura.

Continúan las obras de fortificación de la plaza del Ferrol y fuertes de su ria, lo mismo que las de la conclusion de las carreteras que deben empalmar con la general de Castilla en los dos puntos de Rabade y de Betanzos, y se están activando los nuevos estudios del camino de Santa Marta de Ortigueira a la plaza y del Seijo a Puentedeume. Tambien se están principiando las obras del último trozo del muelle levantado en aquel puerto. Se nota falta de brazos para todos estos trabajos y los jornales suben de dia en dia.

A un periódico escriben de Granada el 31, que en la madrugada del mismo dia, y como a la una y media, el celador de serenos del cuarto distrito, encontró junto al aljibe de San Cristóbal cuatro hombres, a quienes por haberle inpirado sospechas, dió la voz de alto. Uno de dichos hombres se se-

paró de sus compañeros, haciendo frente al celador, quien se vió obligado a dispararle un pistoletazo, dándose aquel a la fuga con los que le acompañaban, despues de dejar abandonado el mismo en el suelo tres fusiles ingleses con bayoneta y sin alacador, y atados por una cuerda. Añadió el correspondiente, que se practicaban las mas activas diligencias en averiguacion del hecho, y de la procedencia y destino de dichos fusiles. Ignoramos el fundamento de estas noticias.

Una carta de Paris publicada por uno de nuestros colegas dice no sabemos con qué fundamento: Se asegura que los procedimientos judiciales contra Oscar Becker adquieren grandes proporciones, a pesar de que en los primeros dias se dijo que no tenia cómplices. Los procedimientos han revelado que el asesino del rey de Prusia era el agente de un plan, que consiste en matar sucesivamente todos los soberanos de Europa. El emperador Napoleon estaba comprendido en dicho plan. La semana pasada se hicieron en Paris seis prisiones a consecuencia de los descubrimientos que se han hecho al instruir causa contra Oscar Becker.

Advierte con mucha gracia un periódico francés, que Mr. Geoffroy-St. Hilaire, que ha jurado hacernos comer carne de caballo (es el que mas ha enalzado los primores de este alimento), pretende al mismo tiempo, como en compensacion, proporcionarnos vestidos de seda, en lo que no tropezará con tantos inconvenientes y repugnancias. Dice esto, porque ha dado noticia a la Academia de Ciencias de que se halla en via de aclimatacion un gusano de seda que puede vivir comiendo hojas de cañena. Si la aclimatacion se consiguiera en Paris, era cosa de hacer un esfuerzo para obtenerla en España, abriéndose con esto un nuevo manantial de riqueza.

El San-Francisco-medical press, periódico que se publica en California, dice que existen allí médicos de considerable preeminencia que tienen barcos de vapor pagados para que les lleven enfermos, de la misma manera que tienen en las fondas omnibus para que les lleven viajeros.

El cronista de la Patrie refiere que durante el último eclipse el Sr. Colmeiro se hallaba en el Escorial en un jardín donde vejetaba la *lychnis vespertina*, planta cuya flor solo se abre entre seis y siete de la tarde para permanecer abierta hasta las nueve de la mañana. La *lychnis* española, viendo al sol eclipsarse, palidecer, oscurecerse y desaparecer en parte, creyó sin duda que el astro iba realmente a ponerse y por consecuencia que habia llegado para ella el momento de despertar, por lo cual abrió su corola y se engalanó con toda su belleza crepuscular. Cuando el sol recobró su brillo, la planta conoció su equivocacion, y se apresuró a cerrar su corola para no abrirla hasta las seis de la tarde, según su costumbre. Puede darse, escama el cronista, cosa mas deliciosa que este pequeño episodio!

D. Salvador Diaz Benjumea, de la casa de giro española Artime Benjumea y compañía de Londres, ha salido para los baños de Deva, despues de una corta permanencia en esta corte.

Algo mas concurrida que las últimas funciones estuvo la que celebró ayer tarde en la plaza de toros la compañía ecuestre del Sr. Cimisselli, que cada dia se esmera mas en proporcionar toda la novedad posible a su espectáculo. Prueba de ello es la grande escena histórica titulada *El sacrificio de Quinto Curcio*, el héroe romano que se arrojó espontáneamente a las llamas por salvar su patria, y representada por los individuos mas notables de la compañía y numerosos comparsas con suma propiedad y precision. Por lo demas, hubo rueños aplausos para los españoles Wiling y Amoroso, que saltan admirablemente, y para Verrecke, el único que puede competir con Leotard.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,787 fanegas de trigo de 51 a 59 1/2 reales, quedando por vender sobre 1,504 fanegas; la cebada nueva a 00 rs. fanega; añeja de 27 a 30 y la algarroba a 37.

El 23 del pasado llegó al Ferrol el navio inglés *Malborough*, de 130 cañones y 800 caballos de fuerza. Sobre

su estancia en aquel puerto y sus condiciones, dice una carta de aquella ciudad:

«En el momento que dió fondo en nuestra espaciosa bahía, saludó a la plaza con 21 cañonazos, que le fueron contestados por la batería de salvos. Poco despues oímos otro saludo del navio al vice-cónsul de su nacion, según se nos informó. Este hermoso buque en el cual enarbela ordinariamente su insignia el vice-almirante de la escuadra inglesa del Mediterráneo, viene del departamento naval de Portsmouth de recibir algunas reparaciones y reemplazar todo su armamento y pertrechos, y vuelve al Mediterráneo donde le espera el citado vice-almirante. Según se dice, el motivo de su arribada a este puerto ha sido la necesidad en que se ha visto de reponer una parte del carbon que consumió en su travesia, contrariado por vientos de proa.

En esta notable fortaleza flotante, que hace diez años fué alargada y convertida en buque misto, se conducen, además de las 1,100 plazas de su dotacion, cuatrocientos marineros y aprendices navales para distribuir en los diferentes buques de la escuadra indicada, con un crecido repuesto de efectos navales para la misma. Hemos recorrido sus cuatro espaciosas prolongadas baterías, hemos visto en ellas cierto número de los nombrados cañones de Armstrong desde el calibre de 12 hasta el de 100, cuya nueva forma y la prontitud con que se cargan por la recámara, por medio de un sencillo mecanismo, ha llamado la atencion de los que solamente por el nombre conocen esta poderosa arma. Al devolver el dia 26 los señores capitán general accidental de este departamento naval y gobernador militar de la plaza, las visitas que el comandante del navio les habia hecho, fueron recibidos con los honores de ordenanza, saludándose a la salida con la correspondiente salva de artillería.

Confirmando las noticias que hemos dado respecto a Santo Domingo, dice una carta de Puerto-Rico, fecha 11 de julio: «Todas las noticias que aquí tenemos respecto a Santo Domingo, se reducen a haber hecho desalojar a los haitianos por las tropas dominicanas los pueblos de que se habian apoderado, gloria que cupo a estas por la fatalidad de haberse retardado el embarque del batallon de Puerto-Rico que fué el encargado, a consecuencia de un fuerte temporal que duró cuatro dias, y los ríos aguaceros que sufrieron en tierra para llegar a ellos, habiendo hecho una marcha sumamente penosa, tanto por la falta de caminos, bagajes y comestibles de que carece absolutamente el país, cuanto porque tuvieron que hacerla por medio de bosques, que la retardaron extraordinariamente.

La escuadra se hallaba el 8 al frente de Puerto-Príncipe a exigir una satisfaccion por los perjuicios causados, pues aunque el presidente de la república se disculpaba con que no habia autorizado la invasion en la parte española; ni los desastres é incendios cometidos, parece que la correspondencia que se encontró cuando quedaron desalojados los citados pueblos, prueba lo contrario, pues que entre otras se dice que hay una carta de Gelfrad en que se traza el plan de campaña que debía seguirse. No sabemos si será esto cierto, porque los hechos suelen desfigurarse cuando tienen lugar estos sucesos. Creo que darán la satisfaccion que se les exija en vista de las bocas rayadas que se han presentado a su vista, pero de no, tiene orden dicha escuadra de bombardear aquella poblacion.»

Continúan en Paris los grandes preparativos para las espléndidas fiestas del 15 de agosto, aglomerándose primores de iluminacion y fuegos en la plaza de la Concordia, campos Eliseos, Tullerías, avenida de la Emperatriz, explanada de los Inválidos, plaza de la Caba de la Villa, todos los boulevards, y todos los puentes que atraviesan el Sena. De los fuegos artificiales que se quemarán en el puente del Trocadero, se dice ya que este año serán verdaderamente espléndidos.

Se han recogido ya en Londres dos millones de duros para la gran exposicion universal de 1862, y confíguo al nuevo palacio que se construye para aquella, se va a construir un enorme salón de conciertos, capaz para veinte

mil personas, donde se darán grandes oratorios dirigidos por Benedit y cantados por el Orfeon, escribiendo ya para dichas solemnidades musicales Rossini, Meyerbeer, Aubert y algunos compositores distinguidos de Inglaterra.

SS. MM. y AA. continuaban en Santander sin novedad en su importante salud.

Anoche no recibimos despachos telegráficos del extranjero.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de ayer quedaron el consolidado a 49-00 y la diferida a 42-80.

VIAJE DE SS. MM.

El telégrafo sigue participándonos diariamente noticias satisfactorias del buen estado de salud de la real familia.

El correo ordinario nos da noticias que alcanzan al 2, y de ellas tomamos las siguientes:

«SANTANDER 2.—Ayer fueron sus majestades y altezas al faro de Cabo Mayor, sin mas acompañamiento que la alta servidumbre y dos batidores, regresando a palacio a las ocho y media de la noche.

Los aldeanos del pueblo de Cueto victorearon a los reyes y principes a su tránsito, adornando los balcones con colchas; en algunos puntos flotaba la bandera nacional, y se disparaban cohetes. Otros pueblos limítrofes aguardan impacientes tener la misma honra y en los que han estado ya se han detenido largo rato sentados en alguna ladera ó bajo la sombra de frondosos bosques, penderando sus habitantes la bondad de la Reina que en mas de una ocasion se ha dignado aceptar frutas y conversar detenidamente con algunos lagareños, haciéndoles preguntas sobre su estado, modo de vivir, etc. deslizando al mismo tiempo sendos napoleones de sus reales manos que no cesan de ejercer actos de caridad por do quiera, atrayendo sobre la real familia las bendiciones de estos leales y sencillos habitantes.

Al ver a las reales personas por estos alrededores sin otro aparato que las libreas y séquito de cuatro ó cinco coches de la real casa, que suben por caminos pendientes y llenos de curvas, que ya los ocultan los setos como se ven aparecer sobre verde prados, descender a los arenales, cabálgar a la orilla del Océano a pie con los tiernos y simpáticos infantes, y sobre todo al considerar que la salud de los régios huéspedes halla en estas playas expansion y recreo con esa libertad y franqueza que usa el feliz que está alejado de los negocios, nos halaga y nos es altamente satisfactorio, y sentimos el mas noble orgullo por ello, y mas que todo porque han probado con repetidos y estensibles actos, la confianza que han merecido los montañeses a la graciosa soberana y querida Reina doña Isabel II y su augusta familia.»

S. A. la infanta doña Isabel avanza notablemente en sus ejercicios de natacion.

El práctico de número de este puerto, Antonio Gomez, es por orden expresa de S. M. la Reina el encargado de acompañar en el baño y enseñar a S. A. a nadar; el citado Gomez ha sabido captarse este rasgo de confianza por haber prestado antes sus servicios como nadador acompañando a SS. MM. la Reina y el rey.

Con la amabilidad característica de nuestra amada reina doña Isabel II todos los dias recibe en audiencia a un número considerable de personas que se le acercan impetrando su proteccion ó su inagotable beneficencia.

Sabemos por algunas de las personas que han sido recibidas en audiencia que SS. MM. están sumamente satisfechos del recibimiento que este pueblo leal les ha hecho; así como de las inequívocas manifestaciones con que los distinguen siempre que salen; que se encuentran complacidos tanto de la belleza y magnifico panorama que presentan las afueras todas de la capital, como del aire puro y saludable que en ellas se respiran y sobre todo de la libertad y confianza con que por todas partes pueden pasearse ya a pie, ya en carruaje, recibiendo todos los dias marcadas muestras de simpatia y cariño en las clases todas de la sociedad, así como del entusiasmo y la idea altamente

monárquica que forman el corazon de los montañeses.

Nosotros que conocemos bastante los sentimientos que animan a nuestros paisanos, y la fidelidad que los caracteriza, no esperábamos otra cosa en vista del general regocijo y no comun entusiasmo con que Santander ansaba la visita de los reyes.

La montaña que espera en S. M. la Reina doña Isabel II la ventura del país no encuentra bastante a sus deseos las manifestaciones con que demuestra a sus reyes su respetuoso cariño.

La gran fiesta que debe tener lugar en el Astillero el domingo próximo llamará a no dudar la atencion por el bello panorama que se presenta a la vista en el sitio de la Planchada, donde aquella debe tener lugar, por la disposicion que con este motivo se le ha dado, y mas que todo por el numeroso acompañamiento que de Santander y de todos los pueblos inmediatos rodeará a SS. MM.

Sabemos que todas las lanchas, botes, y demás pequeñas embarcaciones de este puerto se disponen graciosamente empavesadas con este fin, y que todo hace presumir que la animacion y la alegria han de ser grandes.

A su tiempo reseñaremos esta funcion campestre que tan grata debe ser a SS. MM. como deliciosa para todas las personas que a ella asistan.

La fabrica de tabacos de esta capital está tambien reformando y decorando todo su interior para recibir a Sus Majestades el dia que se dignen honrarla con su visita.

Tanto por lo que respeta al jefe y demás funcionarios de esta oficina pública, como por las mil y mas mujeres que se dedican a la elaboracion en la fabrica, nos consta que hay las mejores disposiciones para que el recibimiento sea muy grato a los ojos de SS. MM. y puedan salir complacidos así del mecanismo, buena administracion, y adelantos en el establecimiento, como de la ardiente adhesion y amor que por todos ellos se profesa a los reyes.»

Un periódico de aquella plaza aboga razonadamente por la construcción de una embarcacion para el servicio particular de S. M. en las siguientes líneas: «Nuestra bondadosa soberana tiene aficion a la mar; no se marea; nació seguramente destinada ya por la naturaleza a regir una nacion marítima: Debe poseer un yacht, ó llamémoslo castellanamente una carabela real; un buque de este género es ya como indispensable para el último rey de Europa que cuente con algun puertecillo, media docena de barcos de guerra, y unos pocos cientos de marinos. La Reina de las Españas dispone de mucho mas, y aspira con el apoyo de sus súbditos a restablecer la antigua armada: la Reina de una Península y de tantas islas y posesiones preciosas en las cinco partes del mundo, no puede sin decoro carecer de un buque régio lujosamente equipado, que directamente signifique que es armadora, que es tambien Reina en los mares. Hacia ellos dirigirá sus escursiones de verano; establecerá en las costas quintas régias; se complacerá con el aspecto grandioso de un horizonte sin límites; respirará el salustífero ambiente y necesita una nave allí cercana y propiamente suya, para surcar el magnifico elemento. La dignidad de la Reina de las Españas está reclamando lo que otras naciones marítimas han concedido a sus reyes: El yacht ó carabela real es imprescindible; el Estado le debe construir y sostener; y será útil para multitud de servicios en la marina real.»

El gobernador de la provincia de Oviedo, acompañado de las comisiones de la diputacion provincial y de las municipalidades mas importantes del país, se ha trasladado a Santander con objeto de tributar a S. M. el homenaje del profundo respeto y adhesion que el noble y antiguo principado de Asturias profesa a sus reyes.

ESPECTACULOS DE HOY

Circo de Paul.—No hay funcion para dar lugar a los ensayos y preparativos para la gran funcion extraordinaria que tendrá lugar el martes 6 a beneficio de los señores Ameroso y Buislav.

Circo de Price.—A las 5 de la tarde y a las 9 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Ciclorama.—Cuarta esposion; desde las 10 de la mañana a las 10 de la noche.

Se admiten ANUNCIOS a precios averchados.

NOTICIAS.

Santo de hoy. Nuestra Señora de las Nieves. Cultos. Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Justo... Citaciones judiciales. Orden de la plaza. Nueva publicación. Obra nueva. Recomendación a la autoridad. Ciclorama. Escándalo y profanación. Egoístas. La jota del regateo. La Jota del regateo, poesía de don Antonio García Gutiérrez...

Delante va Vizcaya!... Subasta. Amores fatales. Orden de la plaza. Nueva publicación. Obra nueva. Recomendación a la autoridad. Ciclorama. Escándalo y profanación. Egoístas. La jota del regateo. La Jota del regateo, poesía de don Antonio García Gutiérrez...

Amores fatales. Orden de la plaza. Nueva publicación. Obra nueva. Recomendación a la autoridad. Ciclorama. Escándalo y profanación. Egoístas. La jota del regateo. La Jota del regateo, poesía de don Antonio García Gutiérrez...

Amores fatales. Orden de la plaza. Nueva publicación. Obra nueva. Recomendación a la autoridad. Ciclorama. Escándalo y profanación. Egoístas. La jota del regateo. La Jota del regateo, poesía de don Antonio García Gutiérrez...

FONDA AMERICANA, CABALLERO DE GRACIA NÚM. 48. Cuentos de 6 rs. en adelante y por lista. Se sirven vinos del reino y extranjeros. Comidas de encargo, se llevan a domicilio. Cenas, hasta la una de la noche. (2, 4, 6 y 8.)

VAPORES-CORREOS, DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos a las once de la mañana. Mercancías a precios azados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid a Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y a D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

BANCO DE ECONOMIAS. DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITAL. BENEFICIA EN MADRID, DESEGAÑO, 27. Sus Estatutos fueron sometidos al gobierno de S. M., y registrados con la escritura social en el gobierno civil de la provincia, previo informe del Tribunal de Comercio en esta plaza.

DELEGADO REGIO, DON CALISTO BORDONADA. Las garantías que establecen sus estatutos, los nombres de los señores elegidos por los impositores para el Consejo de inspección que el público conoce, la intervención que tiene en los actos de la administración, particularmente en los arcos de colocación de fondos, revision de cuentas y división de utilidades, guardando dos llaves de la caja general las cartas que todos los meses se dirigen a los socios expresivos del beneficio que les ha correspondido, extracto de su cuenta, la capitalización mensual de intereses, lo económico del medio por ciento que se cobra sobre las entregas, la facilidad de imponer en todo tiempo hasta la infima cantidad de 10 rs. vn., la facultad de retirar el capital y utilidades en todo ó parte, la reserva de todo derecho a los herederos por no correr el riesgo de vida ni caducidad, y por último el considerable beneficio que se consigue para los imponentes, causa son indudablemente del rápido desarrollo que obtiene en sus operaciones por el favor que el público la concede.

Table with financial data: Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos hasta fin de mayo de 1881. 2.864.762 43. Id. hasta 7 de junio. 338.833 28. Total el 4 de junio de 1881. 3.203.595 68. BENEFICIOS. En la liquidación de febrero, marzo, abril y mayo, se repartió a los señores impositores el interés efectivo de UNO POR CIENTO MENSUAL quedando una considerable reserva. En las oficinas de la dirección se distribuyen los prospectos y estatutos, complaciéndose en dar las mas satisfactorias explicaciones.

NO DESCUIDARSE. Mediante el derribo de la tienda de la plazuela de Santo Domingo, núm. 18, se previene que solo durará la venta de los géneros muy pocos días, y por no tener local a propósito donde poner dichos géneros mientras dura la obra, se darán a precios que ni en las mismas fábricas pueden encontrarse, como son: elchconadas finas a 3 rs., y orgánicas con flores a 5 y 8 1/2; percales de colores permanentes a 2 rs., y superiores a 19 cuartos; pitas finas de coste de 6 rs. a 3; linones de armar a 2 1/2 rs., id. franceses finos a 2 1/2 rs.; hamburgos a 1 1/2 y 16 cuartos, y por piezas a 14; madapolan ancho superior para enaguas y camisas a 2 rs.; telas de lana y seda a 5 1/2 y 6 rs.; percalinas a 10 y 12 cuartos, y anchas finas a 14 y 15 cuartos; telas finas para colchas a 2 1/2 rs. y 2 3/4; brillantinas para colchas de última novedad que valen a 10 rs. se darán a 6 1/2; orleans a 5, 5 1/2 y 6 rs., y muy finos a 7; fulares de seda a 7 y 8 rs.; y driles finos a 5 1/4 rs. NOTA. Hay un grande surtido de holandas e irlandas, retortas y camisolas, lienzos superiores para sábanas y calzoncillos del precio de 4 1/2 y 5 rs., y se darán a 31 cuartos y 4 rs.; biésfiles superiores de 7 rs. a 5 3/4, y otros muchos géneros que se darán a precios sumamente arreglados. (28, 30, 2 y 4.)

EN EL GRAN DEPOSITO DE LA ESPERANZA, y con extraordinario elogio de la prensa, se abrió la velada próxima de San Pedro en la calle del Caballero de Gracia, núm. 11, acaba de recibirse un magnifico surtido, propio de la presente estación y digno de llamar la atención del público de la corte, por la estremada baratura de los precios y por la elegancia y duración del artículo. LA ESPERANZA, pues, a mas del constante y abundantísimo surtido de calzado de todas clases, ofrece a sus ya numerosos favorecedoras y a cuantas personas deseen conocer por experiencia las ventajas de todo género que reúne el calzado que se expende en este gran depósito, zapatos de chagrin con puntera de charol extranjero, a 40 rs. Botinas de becerro blanca, a 54 rs. Zapatos de idem a la inglesa, a 30, 36 y 44 rs. LA ESPERANZA se limita rogar a los padres de familia y a las personas de buen gusto que acudan a ver el NUEVO SURTIDO que se anuncia, en la completa seguridad de que casi todos los que se dignen honrar con su presencia este establecimiento, se han de convertir en compradores. (4, 5 y 6.)

GRAN FÁBRICA DE FUNDICION DE AZUFRE, TITULADA VIRGEN DEL MAR, SITA EN LA CIUDAD DE LORCA. En los almacenes de la misma hay un gran surtido de azufre en polvo y en pasta, de superior calidad, con aplicación a la industria y a la agricultura. Diríjase para adquirir informes de precios, explicaciones e hacer pedidos, a la dirección, calle del Alamo, núm. 9, ó a Bartolomé Hernández y Galindo, del comercio de Lorca.

DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO saldrá de Valencia para la Habana directamente, la velera fragata Escolástica. Admite pasajeros que recibirán un esmerado trato, siendo cien duros el pasaje de popa y cincuenta el de proa. Sus consignatarios en Valencia, los Sres. Pons y compañía. (Jul. 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31.—Ago. 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, 10.º, 11.º, 12.º, 13.º, 14.º, 15.º, 16.º, 17.º y 18.º) Edit. D. Hilarión Zuloaga.—Impr. de LA CORRESPONDENCIA

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las exposiciones de París y de Sevilla. Carretas, 8, principal. DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrepujan en belleza a todo lo que se ha inventado en este género, facilitan lo la emisión de la palabra y la masticación, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla. ESMALTE DE DIENTES CAREABOS. Operación para los dientes de delante, cuya ventaja escede a todo elogio, pues con su ayuda es fácil la extracción de dientes.

LA BENEFICIOSA, Asociacion mútua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy. RVN. 29.102.189'65 céntos. Interés anual, por término medio hasta hoy. 12 62 Los fondos se retirarán a voluntad de los interesados, con cinco días de aviso. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección.) —1, 4, 8, 11, 15, 18, 22 y 25.